

# Protokoll Mitgliederversammlung 18.11.2020

**Protokoll der 1. digitalen Mitgliederversammlung des Netzwerk Ackerbau Niedersachsens  
am 18.11.2020 von 15:00 bis 17:00 Uhr über Microsoft TEAMS.**

**Teilgenommen haben:** Manuela Schneider, Vera Kühlmann, Merve Wollweber, Carsten Grupe, Claus-Friso Gellermann, Ekkehard Fricke, Fritz Pommerien, Gerhard Schwetje, Hanns-Heinrich Köhler, Markus Gerhardy, Horst Steinmann, Hans-Joachim Deneke-Jöhrens, Paul Weiterer, Heinrich Pape, Ralph Behrens, Stefan Büsching, Stefan Ortmann, Christoph Strüver, Thomas de Witte, Thomas Stadler, Volker Hahn, Willi Thiel, Ulrich Löhr, Jens Wester

**Entschuldigt:** Sabine Hagemann, Catarina Köchy, Alexander Nergonewitsch, Volker Garbe, Klaus Schröter, Gerd Baumgärtel

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden Ulrich Löhr
2. Vorstellung des Geschäftsberichtes durch Herrn Jens Wester (siehe Anlage). Herr Wester berichtet über das Jahr 2019 und dem laufenden Jahr 2020. Ebenfalls werden geplante Aktivitäten vorgestellt. Frau Dr. Wollweber vom Laserzentrum Hannover (LZH) stellt sich und Ihr Institut vor und gibt Einblicke im gemeinsamen EIP-Projekt LURUU. Die anwesenden Mitglieder sind sehr interessiert an dem Thema Laser in der Landwirtschaft und wünschen sich eine Besichtigung des Laserzentrums, wenn die Gegebenheiten aufgrund von Corona es zulassen. Frau Dr. Wollweber wünscht sich im Gegenzug regen Austausch mit den Netzwerkmitgliedern und mögliche zukünftige neue Partnerschaften/gemeinsame Zukunftsthemen/Projekte. Im Rahmen eines BfN-geförderten Projektes verstärkt seit dem 1.6.2020 das NAN-Team als Projektmanagerin in Vollzeit am Standort Hannover für 5 Jahre eingestellt. Vera Kühlmann war vor Ihrer Tätigkeit beim NAN bereits für ein Projekt (Spargelfliege) bei der Landwirtschaftskammer in Ahlem angestellt.

Die ausgefallene Podiumsdiskussion zum Thema CRISP/CAS bei E.ON soll auf das Jahr 2021 verschoben werden.

3. Vorstellung des Kassenberichtes durch Herrn Wester.
4. Vorstellung des Berichtes der Kassenprüfung vom 09.03.2020 durch Ralph Behrens. Alle Belege lagen vor. Die Buchungen wurden ordnungsgemäß durchgeführt. Es gab keine Beanstandungen.
5. Herr Behrens beantragt Entlastung von Vorstand und Geschäftsführung. Die Entlastung erfolgt einstimmig.
6. Für die Wahl zum Kassenprüfer werden Frau Manuela Schneider und Herr Claus-Friso Gellermann vorgeschlagen. Beide wurden einstimmig gewählt.

7. Vorsitz/Vorstand: Herr Ulrich Löhr legt aus eigenem Interesse sein Amt als 1. Vorsitzender nieder und scheidet aus dem Vorstand aus. Er bleibt dem NAN als Mitglied weiterhin erhalten. Für die Wahl werden zum Vorsitzenden Herr Volker Hahn (51 Jahre, Neustadt am Rbg., Ackerbau mit Kartoffel + Schweinemast, LV Hannover) und zum stellv. Vorsitzenden Herr Markus Gerhardy (49 Jahre, Gieboldehausen, Ackerbau mit Braugerste und Biogas, LV Göttingen) vorgeschlagen. Beide werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. Die Wahl der Zusammensetzung des erweiterten Vorstandes erfolgt in der nächsten Mitgliederversammlung.
8. Es wurde eine Umfrage zum Thema Digitalisierung mit 250 Landwirten online durchgeführt. Durchgefragt. Die Auswertung und Veröffentlichung erfolgt zusammen mit der L & F.

Es ist eine Plattform für Startups und innovative Landwirte in Planung. Gespräche über die Umsetzung erfolgt mit dem Innovationzentrum/startup niedersachsen.

Geplant ist ebenfalls medial stärker aufzutreten. Unter dem Begriff ACKERFUNK soll die digitale Stimme des Ackerbaus entstehen. Diese dient dem Austausch von der Praxis für die Praxis auf Instagram, Website etc. Ebenfalls soll die Ackerbaustrategie bespielt werden.

Kurze Vorstellung der Homepage erfolgte. Herr Wester hat sie eigenständig programmiert/geschrieben und kann deshalb alles selbst verwalten. Somit wenig laufende Kosten. Die Website soll bis spätestens Ende des Jahres online gehen. Alle Mitglieder sind aufgefordert, Ihre oder Ihnen bekannte Termine zu digitalen und/oder physischen Veranstaltungen dem NAN mitzuteilen, damit sie auf den Veranstaltungskalender aufgenommen werden können.

9. Alle Einladungen im Bezug des NANs erfolgen nur noch digital. Ebenfalls wird ein regelmäßiger Informationsaustausch mit den Mitgliedern über einen Newsletter geben.

Die neu-aufgesetzte Satzung wird zurzeit noch überarbeitet. Herr Gellermann als auch Herr Ortmann haben ihre Unterstützung angeboten. Das Dokument kann so auch juristisch einwandfrei geprüft werden. Die neue Satzung wird in der nächsten Mitgliederversammlung den Mitgliedern vorgelegt.

Um 17.15 Uhr schließt Ulrich Löhr die Sitzung.

Für das Protokoll



Volker Hahn